



Neue Helvetische Gesellschaft
Nouvelle Société Helvétique
Nuova Società Elvetica
Nova Societad Helvetica

Neue Helvetische Gesellschaft Ortsgruppe Zürich

Einladung zur Veranstaltung der NHG Ortsgruppe Zürich und der NHG Schweiz am 24. Januar 2025 zum Thema «Neutralität»

Liebe Mitglieder der Neuen Helvetischen Gesellschaft,
liebe Interessentinnen und Interessenten,
sehr geehrte Damen und Herren

Die Neue Helvetische Gesellschaft Ortsgruppe Zürich und die NHG Schweiz organisieren den ersten Anlass im neuen Jahr zum Thema «**Neutralität**», in Form eines Podiumsgesprächs, mit anschliessendem Apéro zum persönlichen Austausch.

Sie sind herzlich eingeladen an diesem Anlass teilzunehmen.

wann: **am Freitag, 24. Januar 2025, 18:15 Uhr bis ca. 21:00 Uhr**
wo: **im Atrium der Zürcher Kantonalbank ZKB, Bahnhofstrasse 9, 8001 Zürich**
Thema: **Neutralität der Schweiz**

Für die Leitung des Podiumsgesprächs konnte Frau Esther Girsberger, Publizistin, gewonnen werden. Am Podium werden weiter teilnehmen: Herr Prof. Dr. Urs Saxer, Professor für Völkerrecht und Staatsrecht an der Universität Zürich und Herr Georg Häsler, Journalist bei der NZZ und Spezialist für Sicherheitspolitik.

Wir freuen uns auf diesen interessanten Anlass und auf Ihre Teilnahme. Die Platzzahl ist beschränkt. Bitte melden Sie sich [hier](#) an:

Eintritt frei, Kollekte

Wir wünschen Ihnen eine schöne Zeit und ein gutes neues Jahr.

Neue Helvetische Gesellschaft Schweiz

Rainer Lüscher

Neue Helvetische Gesellschaft Ortsgruppe Zürich

Jürg Niederbacher

Neue Helvetische Gesellschaft Schweiz - 3000 Bern - E-Mail: praesidium@nhg.ch

Neue Helvetische Gesellschaft Ortsgruppe Zürich
TECHNOPARK ZÜRICH
Technoparkstrasse 1
8005 Zürich
Mobile: 079 893 97 19



Neue Helvetische Gesellschaft
Nouvelle Société Helvétique
Nuova Società Elvetica
Nova Societad Helvetica

Neue Helvetische Gesellschaft Ortsgruppe Zürich

VERANSTALTUNG NEUTRALITÄT

ZKB ATRIUM, Bahnhofstrasse 9, 8001 Zürich

Freitag, 24. Januar 2025, 18:15 – 21:00 Uhr

Welche Neutralität braucht die Schweiz?

Podiumsgespräch unter der Gesprächsleitung von Esther Girsberger, Publizistin, mit Urs Saxer, Professor für Völkerrecht und Staatsrecht an der Universität Zürich und Georg Häsler, Journalist bei der NZZ und Spezialist für Sicherheitspolitik, mit anschliessendem persönlichem Austausch während eines anregenden Apéros unter den Teilnehmenden.

Die dauernde und bewaffnete Neutralität ist ein Grundsatz der schweizerischen Aussenpolitik. Sie gilt als verbindliche Leitlinie seit der Gründung des Bundestaates, ohne in der Verfassung ausdrücklich erwähnt zu sein. Sie ist damit ein wesentlicher Bestandteil der schweizerischen Politik mit einer langen geschichtlichen Prägung. Je nach Standpunkt sieht man die Neutralität als politisches Instrument, welches pragmatisch den Landesinteressen dienen soll oder als ein Pfeiler der Schweizer Einheit, welcher ein unverzichtbares und unveränderliches Wesenselement unseres Staates ist.

Der russische Angriffskrieg auf die Ukraine und die Herausforderung durch die neue Weltmacht China, welche der westlichen Demokratie eine klare Absage erteilen, werfen die Frage auf, welche Neutralität die Schweiz braucht. Die Neue Helvetische Gesellschaft möchte mit diesem Dialogabend zur Meinungsbildung beitragen, die Zusammenhänge und Fakten aufzeigen, ohne selbst dabei Position zu beziehen.

Als älteste staatsbürgerliche Gesellschaft, welche sich seit ihrer Gründung immer wieder erfolgreich für den Zusammenhalt der Schweiz eingesetzt hat, will die Neue Helvetische Gesellschaft mit ihrem Engagement einen konstruktiven Beitrag leisten, damit in der Frage der Neutralität der Schweiz Klarheit geschaffen werden kann und diese für die Schweiz und für das internationale Umfeld zu einer Stärkung des Friedens und der Sicherheit dient.

Neue Helvetische Gesellschaft Zürich

Jürg Niederbacher